



くりがおか

学校便り NO.4

2022. 6. 20 (月)

栗ガ丘小学校

爽やかな風の中、全校児童が躍動しました。



五月の青空の下、爽やかな風が校庭を吹き抜ける中で、第53回校庭運動会が開催されました。今年度は栗ガ丘小学校完全統合50周年にあたる年となります。運動会でも特別会計より弾季舞の黒Tシャツ(5年生着用)と選抜選手リレーのピブスを購入させていただき、50周年にふさわしい運動会となりました。

今年がコロナ下で行われる3回目の運動会となりました。感染レベルは下がってきたものの、練習にも当日の運営にもまだまだ影響が残る中での開催となりました。昨年度、一昨年度の成果と反省をもとに、本年度も内容を精選し、午前日程での開催としました。周囲との距離が取れるように競技の工夫を重ね、座席の間隔が取れるように会場の座席配置にも注意をしました。保護者の皆様、地域の皆様にはエリアを制限しての立ち見による応援をお願いすることとなりましたがマナーよく盛大な応援をしていただくことができました。ご協力ありがとうございました。



全校児童による「弾季舞」
5年生児童がそろいのTシャツで全校をリードしました



〈開会式・入場行進〉(全校)



〈かけっこ・短距離走〉(各学年)



〈かざぐるまひろい〉(来入児)



〈綱引き〉(5・6年)



〈ばんbooリレー〉(3・4年)



〈玉入れリレー〉(1・2年)



〈いなずまりリレー・たいようリレー〉(全選抜)



〈Flag of Peace〉(6年)



〈弾季舞〉(全校)

裏面もあります。

小布施ふるさと学習スタート！～地域で学ぶ 地域を学ぶ 地域から学ぶ～

小布施町は幼保・小・中学校の12年間で目指す子ども像を次のように定めています。

- 1 めまぐるしく変化する国際社会を生き抜くたくましい子ども
- 2 家族、仲間、故郷を愛し、故郷に誇りがもてる子ども
- 3 心身ともに健康である子ども

「今、なぜコミュニティ・スクールが必要なのか？」（小布施町教育委員会、小布施学園コミュニティ・スクール運営委員会）より

栗が丘小学校では2に関わる学習として、全校で様々な「ふるさと学習」に取り組んでいます。本年度もそれぞれの学年の活動が始まりました。その様子を学校だよりでも随時、紹介をしていきますので、家庭でもぜひ話題にいただき、子どもたちの心の中のふるさとへの誇りを共に育てていきましょう。

田んぼで作ったお米をマリ共和国へ



5年生は、小布施町産業振興課、小布施町教育委員会、JA、農業委員の皆様にご協力をいただき、6月2日（木）に田植えをしました。今年度は田んぼの位置が変わり、六川沖の交差点の少し南側の田んぼを使わせていただいて体験をしました。10アールを超える大きな田んぼすべてに手植えで「風さやか」の苗を植えることができました。収穫したお米の一部は自分たちで脱穀をして食べるほか、国際協力米としてマリ共和国へ送ることになっています。ふるさと小布施で育ったお米が世界の人々を救うということでもグローバルな活動へとつながっていきます。今後の稲の生育、学習の深まりが楽しみです。

「菌ちゃん」の力で土づくり、小布施丸なす栽培



4年生は学校の畑で伝統野菜「小布施丸なす」を育てます。そのための土づくりを6月7日（火）に行いました。子どもたちが家庭から持ち寄った野菜くずと有用微生物「菌ちゃん」がたくさん入ったボカシと一緒に混ぜました。野菜くずはボカシ中の有性微生物により発酵して分解され、野菜作りに適した豊かな土へと変わっていきます。工藤陽輔さんを中心とする町づくり委員会の皆さんに「菌ちゃん」の働きを教えてください、そのあと一緒に活動を行いました。今後、6月中に小布施丸なすの苗を植え、夏休み明けには収穫の予定です。

「菌ちゃん」は落ち葉を堆肥に変える力も持っている



学校の南側の隅に、草や落ち葉を捨てる場所があります。春から秋にかけてそこに捨てられた草や落ち葉は年度末に業者さんをお願いをして処分をしていただいていた。その様子を知った工藤さん（前述の小布施丸なすの方）が「そのまま処分してしまうのはもったいない。堆肥に変えて学校の中で循環をさせることができるのでやってみませんか」と提案をいただきました。5年3組が今年度からその活動に取り組んでいます。5月17日（火）にその第1回目の活動として、落ち葉にボカシを混ぜながら積み上げて層を作る作業に取り組みました。5年3組では「菌ちゃんプロジェクト」を立ち上げ、定期的に落ち葉の様子を見守ったり、全校への呼びかけの方法を考えたりしています。初めての活動で難しさもありますが、これからの展開がとても楽しみです。

今年もボランティアの皆さんと一緒に苗植え



校舎と校庭の間にあるメイン花壇は、児童会オープンガーデン委員会が花壇ボランティアの皆さんと一緒に作っていきます。今年度も普段の児童会の時間から一緒に関わっていただき、活動を進めています。

花壇デザインを全校に募集し、委員会で話し合っただesignが決まりました。これまで春の花壇を彩っていたパンジー等の片付けをし、6月9日（水）、10日（木）に夏花壇に向けての苗植え花壇ボランティアの皆さんと一緒に行いました。

お近くにお越しの際はぜひ学校のメイン花壇にお立ち寄りください。